

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan dengan adanya penelitian ini diharapkan instansi bagian perencanaan anggaran pada Badan Pendidikan dan Pelatihan Kejaksaan Republik Indonesia dapat disimpulkan:

1. Penerapan penyusunan RAB saat ini di bagian perencanaan anggaran instansi penelitian masih manual dalam perhitungan data di Ms. Excel atau dapat dikatakan belum terotomatisasi menggunakan perhitungan secara efisien dengan pemanfaatan fungsi pada program Ms. Excel.
2. Bentuk optimalisasi penyusunan RAB menggunakan fungsi pada Program Ms. Excel diharapkan bagian perencanaan anggaran instansi tempat penelitian mampu memahami penyusunan anggaran yang lebih baik yang dapat mempermudah pekerjaan, mampu mengoperasikan perhitungan Ms. Excel yang sesungguhnya serta mampu melakukan penyusunan RAB dengan penggunaan fungsi pada program Ms. Excel sehingga dengan adanya adanya perhitungan yang lebih terotomatisasi ini dapat meningkatkan efektivitas dalam pekerjaan dan efisiensi dalam waktu pekerjaan serta terhindar atau dapat meminimalisir terjadinya kesalahan hitung yang dapat berpengaruh kepada kinerja keuangan instansi tersebut.

Mengingat RAB yang dihitung merupakan nominal anggaran yang cukup besar sehingga disayangkan apabila tidak diperhitungkan dengan baik dan akurat.

Namun demikian, beberapa faktor perlu diperhatikan untuk meningkatkan efektivitas dan efisiensi penyusunan dan pelaksanaan anggaran di masa yang akan mendatang. Unsur-unsur tersebut antara lain diperlukan operator khusus yang lebih kompeten untuk dapat membantu pekerjaan (mengoperasikan) terkait penggunaan fungsi pada Ms. Excel yang lebih *advance* atau dapat mengembangkan atau membangun sebuah aplikasi unggulan yang dapat dipergunakan dalam penyusunan RAB dengan adanya faktor tersebut sehingga dapat membantu atau memberikan kontribusi dalam pelaksanaan anggaran yang lebih terintegrasi.

B. Implikasi

Implikasi dalam penelitian ini yaitu:

1. Implikasi teoritis

Implikasi teoritis penelitian ini diharapkan dapat menjadi sumber literatur, memberikan wawasan baru mengenai optimalisasi penyusunan anggaran serta dapat memberikan ide untuk penelitian selanjutnya dan memperkuat penelitian yang akan mendatang dengan tema yang serupa. Penelitian selanjutnya diharapkan dapat memanfaatkan temuan dan metodologi yang dikembangkan dalam penelitian ini sebagai titik awal untuk menggali tentang penyusunan anggaran yang baik.

2. Implikasi praktis

Diharapkan bagi instansi dapat menggunakan file dokumen RAB yang telah dimodifikasi oleh penggunaan fungsi pada program Ms. Excel sebagai bahan mentahan untuk penyusunan RAB yang akan mendatang hal ini supaya pegawai yang menyusun RAB ini bisa menggunakan *template* atau format RAB yang sudah memanfaatkan fungsi pada Ms. Excel dengan adanya hal ini diharapkan dapat meningkatkan potensi aplikasi ini serta mendorong efektivitas dan efisiensi kinerja pengendalian *intern* instansi. Selain itu dengan adanya penelitian ini dapat menerapkan atau mengembangkan aplikasi unggulan dalam penyusunan RAB ini agar seluruh tujuan instansi terutama penyusunan RAB dapat tercapai sesuai target.

Seperti yang diketahui instansi ini telah menerapkan penyusunan anggaran dengan cukup baik, namun hanya perlu dioptimalkan saja dalam mengoperasikan penggunaan fungsi pada Ms. Excel pada penyusunan RAB. Hasil penelitian ini dapat dijadikan masukan bagi seluruh pihak yang berkepentingan, bahwa kontribusi yang diberikan dapat mempengaruhi penyusunan anggaran dan berpengaruh positif terhadap kinerja anggaran setiap periode.

C. Keterbatasan Penelitian

Keterbatasan penelitian ini adalah:

1. Penerapan RAB saat ini belum menggunakan fungsi pada program Ms. Excel, padahal kepehaman terkait penggunaan potensi aplikasi ini dapat meningkatkan efektivitas, efisiensi, akurasi serta kinerja suatu pekerjaan. Mengingat RAB yang dihitung merupakan nominal anggaran yang cukup besar sehingga disayangkan apabila tidak diperhitungkan dengan baik dan akurat.
2. Subjek penelitian ini hanya terbatas pada satu instansi saja, sehingga temuan penelitian ini tidak dapat digeneralisasikan pada seluruh di instansi lain

D. Rekomendasi Bagi Peneliti Selanjutnya

Rekomendasi untuk penelitian selanjutnya yaitu:

1. Diharapkan bagi peneliti selanjutnya membantu dalam konteks yang sama apabila terdapat hal yang serupa pada penyusunan dokumen yang lain.
2. Diperlukan penelitian yang berkaitan dengan tema yang sama di instansi lain. Tujuannya adalah untuk memperluas pemahaman tentang sejauh mana implementasi penggunaan Ms. Excel dalam penyusunan anggaran yang efektif dalam konteks yang lebih umum, yakni seluruh Indonesia.